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エコニュース  
さ っ て  

夏のエコライフＤＡＹ２００８、６７５１人 
 
  前回に比べると、参加者数が２０００人以上も大幅に増加して、

地球温暖化を防止しようという皆さんの熱い思いを感じました。 

 今回も小学生、中学生の皆さん

が、未来の「青い地球」を守るため

にがんばって参加しました。ご家族

の方々、先生方、そして一般の方々、

幸手工業団地桜和会、ひばりヶ丘会の皆さんもご

協力ありがとうございました。おかげさまで、有

意義な１日になりました。      （本田） 
 
    参加人数 ６，７５１人（市民参加率１２.５％）＊前回 4692 人 

 内訳は、  ・小学生 １，７６８人（１０校） 
       ・中学生   ６０７人（ ４校） 
       ・高校生    ５１人（ １校） 
        ・一般  ４，３２５人（生徒のご家族、先生を含む） 

    二酸化炭素（ＣＯ２）削減量 ５，２６１，００２ｇ 

 削減された二酸化炭素量は、杉の木、約３７５本が１年間に吸収する量に相当します。 
＊杉の木は高さ約２２ｍの５０年生。   

    よく取り組めたこと 

 「市町村のゴミ出しルールにしたがって分けた。」「部屋を出る時は、明かりを消した。」 
「冷蔵庫の扉は、すぐに閉めた。」の３つのことは約９０％の人が実行しています。  
    あまり取り組めなかったこと 

 「レジ袋は、もらわなかった。」「自動車やバイクを使わず

に、徒歩・自転車・バスを利用した。」 
＊取り組んでいる人はだんだん増えていますが、まだ３０％です。 
 
 
 
 
 
 

市民環境会議・さって市民環境ネットは、「環境基本計画」に市民の皆さんの声を織り

込むために作業してきました。そして今、環境ナビ（幸手市ＨＰ）、エコライフＤＡＹ、

中川探検、腐葉土つくり、浮島つくり、グリーンコンシューマー運動などの活動に取り

組んでいます。あなたも参加しませんか。いつからでも誰でも参加できます。 

問合せは、本田（４２－８４１２）まで。 
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落葉リサイクルで腐葉土つくり 
 3 度目のジャガイモの収穫 
＜第 29 回腐葉土つくりの会＞ 
 

 3 度目のジャガイモの収穫を行いました！ おく豆も植えました！ 

6 月 22 日（日）曇、19 名参加の下で直接農園に参集し開催しました。梅雨の真っ最中で天

気予報では前日の夜から大雨のはずでしたが、我々の気持ちが通じたのか何故か 8 時から

11 時まで 3 時間だけ雨が止みました。野澤代表幹事から作業予定を話して貰い、挨拶もソ

コソコに集まった人が全員イモ堀に没頭しました。今年はキタアカリ、ワセシロ、ダンシ

ャク、メークインの 4 種を植え、ワセシロは大粒でしたが、他の 3 種は元肥が少なくて（追

肥をあげましたが）生長が遅れたのも考えられて全体に少し小粒でした。今年はどこの家

も収穫量が少ないと聞いていますが、それでもレジ袋 32 袋（満杯）が採れました。 
 5 月、隣に植えたサツマイモは水不足で少し枯れましたが（後で追加して植えました）、

順調に育っており、ジャガイモの収穫と合わせて草取りも行いました。 
新井先生がジャガイモ収穫後、早速、小型の耕作機で畑を耕してくれて、全員で綱を張

りながら代表幹事の育ててくれたおく豆を植えました。秋の収穫にサツマイモにプラスし

て楽しみが増えました。 
これからは草も生え早く生長する時期なので、次回は、7 月 20 日（日）が開催日ですが、

臨時に 7 月 6 日（日）8 時から草取りをすることにしました。 
 最後に代表幹事から、7 月 13 日（日）のエコライフＤＡＹ２００８（夏）への参加協力

願いと収穫したジャガイモの早速の夕食料理を考えながら散会しました。  （澤村） 
  
なお、畑をお借りしている「つるや」さんにお礼として収穫したジャガイモを差し上げ

ました。 

＜第 30 回腐葉土つくりの会＞ 
 

 おく豆の草取り、追肥と土寄せ、及び腐葉土の分配を行いました！炎天下で汗びっしょ

り！  

７月 20 日（日）晴、お祭りの忙しい中ですが、16 名が 9 時前に直接農園に参集し開催

しました。昨日、梅雨が明けたという気象予報で朝からカンカン照りの下で、会長のエコ

ライフＤＡＹ２００８参加のお礼後（まだ、データを提出してない人は公民館や市役所へ

提出、又は 24 日の市民環境ネット会議の時に提出）、野澤代表幹事の作業手順に従い 2 グ

ループに分かれて作業を行いました。第 1 グループはおく豆栽培作業を、第２グループは

桜泉園で腐葉土の袋詰め作業を行いました。おく豆栽培作業は草取り、実が沢山なるよう

に腐葉土（一部乾燥汚泥土を混合）を追肥して、その後、根が強く張れ、風で倒れないよ

うに土寄せを（草がはえるのを抑制もします）しました。土が乾燥して硬いので作業が捗

りにくく、第 2 グループも途中からおく豆栽培作業に参加しました。30℃を越える炎天下

の蒸暑い中で、汗びっしょり、冷たい水を飲みながら作業をしました。最後に、各人は腐

葉土を欲しいだけ袋詰めを行い持ち帰りました（100 円/袋）。 
次回、第 3 日曜日は 8 月 17 日ですがお盆明けなので、第 4 日曜日の 8 月 24 日（日）8

時半開催することを約束して散会しました                （澤村）。 
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＜ 第 31 回腐葉土つくりの会＞ 

 集中豪雨の合間をみてサツマイモのつる返しを行いました！ 

8 月 24 日（日）に開催予定を連日の雷と集中豪雨のため延期して 8月 30 日(土)8 時半前

に 18 名が農園に集合し、約１時間かけて汗をかきながらサツマイモのつる返しを行いまし

た。天気予報では引続き大雨でしたが、朝起きた時、小雨で午前中に限って薄日がさしま

した。会員の皆様の気持ちが天に通じたようで、半日、雨が止んで午後からまた大雨が降

り出しました。 

腐葉土（硫安が沢山入っています）の効きすぎとつる返しの時期が遅れたために、つる

が伸びすぎてしまい、このままだとつるのひげ根に栄養分が摂られ、また日光が根元に射

さずイモが育たないことから、野澤代表幹事の指導のもとに、今回はつる返しとつるの枝

を詰めました（つるを詰めすぎたところもあり一寸心配の株あり、後で芽が出て生長する

ことを期待しています）。 
後日、次回は 10 月 12 日（日）10 時から、おく豆の収穫を、また 10 月 26 日 10 時から

サツマイモの収穫をすることに決めました。（4 ページの行事・活動の欄参照） （澤村）。 
 
 予告   11 月から、腐葉土つくりをはじめます 

＜ところ＞ ひばりが丘 桜泉園   誰でも参加できます。 

＊問合せ・申し込み 本田さん ℡42-8412 

 
 
 

平成２０年度エコサマースクールに参加して 
 ７月３１日（木）騎西町の埼玉県環境科学国際センターで「環境教育実践講座」が開催

されました。これは主に小中高校の先生や教育委員会の職員を対象にしたもので、私は環

教育アシスタントとして参加しました。 境
 
 午前中は県の取り組みの紹介と立教大学の阿部治教授による「持続可能な社会を目指す

境教育」の講演、午後は４つの部会に分かれての実践講座です。 環
 
私が参加した「省エネゲーム」は人気があり、３０人が６班に分かれて、現在の便利な生

活水準を保ったまま３００万円の予算で最大限ＣＯ２を減らし、生活費を節約する買い物

するかに知恵をしぼりました。 を
 
大は家のリフォームから、小はスイッチ付きコンセントまで予算いっぱい使った各班の結

果の検証は目からウロコの思いがけないもので喜んだり、ガッカリしたり。特に省エネ家

電や照明器具などは次に買い換える時の参考になりました。ゲーム様式で各班で競いなが

ら、楽しんで学んで知識を身に付け実生活に生かす２時間の学習は“参加して良かった”

というのが皆の感想でした。                     （藤城） 
 

小学校環境出前講座 

 ６月１２日（木）八代小学校 ６月２５日（水）幸手小学校 

両小学校とも４年生を対象に、さって市民環境ネットの講師による「環境講座」が開催さ

れました。           （両校の記事は次のページにあります。）－－＞ 
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八代小学校、ごみを減らそう 
 テーマはごみとフードマイレージ。地球温暖化から環境汚染、幸手市のごみの分別など

を分かりやすく教えていただきました。 

 環境に良い品物を選ぶ学習として、実際にノート・お茶・シャンプー・ラーメン・お菓

子を手に取り『買い物ゲーム』を行い、グループで発表！ 授業でも環境問題を学んでい

るので、子どもたちは積極的に発言していました。 

 お店の広告にある食材がどこの国から運ばれているかで、二酸化炭素の排出量が違う事

や排出量を減らすために、自分たちでできることは食べ物を残さないこと。そして、ごみ

を減らすには、不要な物は買わない、捨てる時の事を考えて買う,買ったら大切に長く使う。

そんなことを楽しく学びました。特に、マイバッグちゃん登場と紙芝居では大変盛り上が

っていました。 この講座をきっかけに環境問題に関心を持ち、ご家族と一緒に実践して

くれるといいですね。                         （長田） 

幸 手小学校、さくらタイム（自然観察） 

 私たち（さって市民環境ネット）としては、スライドを見ながら私達の身近な環境につ

いて学習してみようという試みは昨年に続いて２回目です。 

・幸手の自然はどんなところにあるかな ？・どんな植物や生き物がいるのかな ？ 
・昔の幸手はどんな所だったの ？   ・私達は自然を守るために何ができるかな ？ 
・地球温暖化ってどんな事 ？ 
など、一緒に考えてみました。 
前もって行幸湖や権現堂堤を見学してきた子供達からは活発な意見や質問が出ました。今

年はちょうど北海道洞爺湖サミットが開かれた事から子供達の関心もあったのでしょう

か。たのもしく思いました。                      （藤城） 
 

１０月の行事・活動 

さって市民環境ネット

幸手の環境活動グループ：幸手権現堂桜堤保存会、権現堂川地域環境保全協議会、幸手地産

地消研究会、幸手ひがし幼稚園、エコ・グリーン幸手、くらしの会、上高野婦人会、倉松探検隊

チビッコといもほり 
とき  10 月 26 日（日）10 時 

ところ 上吉羽の畑 警察署の近く 

定員  5 組（子供と保護者） 

参加費 200 円 

申込み・問合せ 本田 ＴＥＬ 42ｰ8412 
 
 腐葉土つくりの会が栽培しているサツマイ

モ畑で子どもたちと一緒にいもほりをします。 

 11 月からは、今年の腐葉土つくりを始め

ます。腐葉土つくりに興味のある人も、一

緒に「いもほり」参加してみてください。 

 

幸手自然愛護会（会員 約６０名） 

フジバカマお守り隊 

10 月 28 日（火）９時 

権現堂堤の自生地の除草。 

＊問合せ 和泉さん ℡42ｰ4397 

秋の山野草観察会 
ところ みかも山公園 
とき  １０月８日(水）午前９時 

集合場所 中央公民館 

参加費  ２００円（保険代など） 

＊問合せ 中央公民館 ℡42ｰ5156 


